

20. Alternativer Medienpreis 2019

Laudatio in der Kategorie Zukunft

Landscheck, Elise: Projekt Prävention

Prävention ist ein Projekt für die Zukunft. Durch vorbeugende Handlungen soll verhindert werden, dass sich schlimme Zustände entwickeln.

Am Sonntag ist Europawahl, und schon seit geraumer Zeit wird die Befürchtung diskutiert, dass europafeindliche Extremisten eine starke Fraktion stellen werden.

Extremismus-Prävention ist genau das Thema, dem sich Elise Landscheck mit ihrer Web-Site „Projekt Prävention“ beschäftigt. Ein sehenswerter Dokumentarfilm eröffnet die Scrollgeschichte um eine Deutschlandreise. In dreiundvierzig Minuten wird in Feature-Form zusammengewoben, was dann in der Scrollgeschichte in kleinen Texten, Videos und Bildern noch detaillierter dargestellt ist. In einem Video-Glossar bekommen die Besucher der Site Erklärungen zu wichtigen Begriffen aus der Debatte.

Vor einer Bleiwüste braucht keiner Angst zu haben. Hier geht es nicht um große wissenschaftliche Zusammenhänge. Die sind im Hintergrund deutlich erkennbar. Hauptaugenmerk aber ist, schnell möglichst viel Facetten im Themenkomplex Extremismus und Prävention kennenzulernen. Am besten gleich so, dass sich Handlungsmöglichkeiten für den Alltag ableiten.

Spannend ist, dass sich der Gast der Seite auch noch selber besser kennenlernen kann. Kleine Quizze vergleichen Fakten, Umfrage und eigene Position miteinander, was zum Teil sehr überraschend ist!

Die gesamte Umsetzung ist auf der Höhe der Zeit. Unterhaltsam, strukturiert und gut recherchiert hat sich das Projekt Prävention den Alternativen Medienpreis in der Kategorie Zukunft verdient.

Sebastian Gomon